
 
 
 

 1 

LE MOT DE LA PRÉSIDENTE  

 

Chers membres, 

 

Au moment d’écrire ces mots, Dame Nature est 

clémente, le soleil brille de tous ses feux, ce qui 

nous fait penser que le printemps est arrivé et 

que pour plusieurs, il est temps de se mettre en 

marche. 
 

Les activités entourant la remise des 

credenciales sont en cours. Le Coup d’envoi 

marque le début de votre Chemin. C’est le 

premier pas dans la réalisation de ce projet que 

vous planifiez et chérissez depuis un certain 

temps. Lors de cette cérémonie, vous êtes reçu 

pèlerin du monde.  
 

Dans les prochaines semaines, des centaines de 

pèlerins et pèlerines de notre Association 

entreprendront un premier Chemin ou un xième 

parcours vers Compostelle. La fébrilité de vivre 

cette expérience va vous gagner. Il y aura peut-

être des angoisses et des peurs qui resurgiront, 

des inquiétudes et des doutes qui sèmeront de 

l’insécurité.  
 

Soyez heureux sur la route vers Compostelle. 

Vous vivrez des moments inoubliables, vous 

ferez des rencontres qui marqueront votre 

route, vous tisserez des amitiés ‘tissées serrées’’. 

Il y aura aussi des questionnements, des 

moments où vous ne serez plus certain de quoi 

que ce soit mais rassurez-vous, vous trouverez 

sur le Chemin tout ce dont vous aurez besoin. 

Profitez pleinement de votre Chemin. C’est une 

expérience unique que l’on a envie de répéter 

encore et encore. 
 

Buen Camino !! 

Ultreïa 
 

Johanne Morin 
 

Dans cette édition :  
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UN APPEL À TOUS… 
 

Nos écrivains, racines de l’Association 
 

 
 

En 2025, nous allons célébrer le 25ième 

anniversaire de notre Association. Pour cette 

occasion, nous désirons publier un répertoire 

des livres, guides et textes publiés par nos 

membres depuis la fondation. Pour nous il s’agit 

d’un devoir de mémoire ainsi qu’une façon de 

rendre hommage aux membres et écrivains qui 

ont fait connaître les chemins de Saint-Jacques. 

Il peut s’agir de livres à grand tirage ou 

d’articles peu diffusés, tout est recherché. 
 

Donc, si vous êtes auteur d’une publication sur 

le thème de Compostelle, ou si vous connaissez 

des publications rédigées par nos membres, 

nous vous invitons à nous les faire connaître en 

utilisant le site Web dans la section « Activités ». 

Voici l’hyperlien : 

https://www.duquebecacompostelle.org 
 

 

Merci à l’avance. 
 

 

NOTRE CHAÎNE YOU TUBE 

 

 
 

La chaîne YouTube de l’Association vous permet 

d'avoir accès à un grand nombre de 

présentations réalisées dans les différentes 

régions sur plusieurs volets de l'expérience 

pèlerine. Cinq nouveaux vidéos ont été ajoutés. 

Un premier tourné lors du Grand 

Rassemblement 2023, un beau résumé de ce 

rendez-vous annuel, œuvre de Patrick Loret, 

que nous vous invitons à visionner. Voici le lien: 

https://youtu.be/bAhBYtitAYg  
 

Aussi, une présentation effectuée par François 

Lépine de la région de Lanaudière sur «La 

renaissance de Compostelle, de 1879 à nos 

jours» (voir la description dans la section « Des 

nouvelles de nos membres). Le lien est le 

suivant : https://youtu.be/x-CH0BmpwP0 
 

Également : 

L’esprit du Chemin par Éric Laliberté et Brigitte 

Harouni https://youtu.be/lnjqaFqcC5I 
 

La Voie Du Puy par Louise Benoît 

https://youtu.be/mycJrtoS9n8 
 

La Voie de Vézelay par Caroline Faille 

https://youtu.be/ekwmlZadCWw 
 

Pour vous rendre sur le canal You Tube :  

Association Du Québec à Compostelle 

youtube.com 
 

Vous pouvez aussi accéder via un index par 

thèmes :  

https://acrobat.adobe.com/id/urn:aaid:sc:US:fbd

bd631-a416-4ceb-8371-217ac39113bc 

https://www.duquebecacompostelle.org/
https://youtu.be/bAhBYtitAYg
https://youtu.be/x-CH0BmpwP0
https://youtu.be/lnjqaFqcC5I
https://youtu.be/mycJrtoS9n8
https://youtu.be/ekwmlZadCWw
https://www.youtube.com/@assoduquebecacompostelle/videos
https://www.youtube.com/@assoduquebecacompostelle/videos
https://acrobat.adobe.com/id/urn:aaid:sc:US:fbdbd631-a416-4ceb-8371-217ac39113bc
https://acrobat.adobe.com/id/urn:aaid:sc:US:fbdbd631-a416-4ceb-8371-217ac39113bc
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DES NOUVELLES DE NOS MEMBRES 

 

Nous avons reçu un magnifique témoignage 

d’un membre qui désire conserver l’anonymat, 

ce que nous allons respecter. Nous désirons 

cependant remercier cette personne pour ce 

beau texte qui décrit si bien la variation des 

états d’âmes durant le parcours et au retour. Il 

se reconnaîtra… 

Le retour d’une Aventure Spirituelle 

Inoubliable 
 

Il est difficile de mettre en mots l'expérience 

extraordinaire que fut mon pèlerinage sur le 

chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle. Cette 

aventure a été bien plus qu'une simple marche 

physique ; elle a été une exploration profonde 

de l'âme, une rencontre avec soi-même et avec 

d'autres âmes errantes partageant le même 

sentier sacré. 
 

Le voyage a commencé à Saint-Jean-Pied-de-

Port, où je me suis retrouvé devant la porte 

symbolique qui marque le début du chemin. Le 

poids du sac à dos sur mes épaules était 

tangible, mais l'excitation et la détermination 

ont pris le dessus. Les premiers pas étaient 

hésitants, mais au fur et à mesure que je 

m'enfonçais dans les paysages verdoyants des 

Pyrénées, mes doutes se sont dissipés. 
 

Chaque jour sur le Camino a apporté son lot de 

découvertes. Les montagnes majestueuses, les 

forêts mystérieuses et les petits villages 

pittoresques ont constitué le décor de cette 

épopée. Cependant, la véritable magie résidait 

dans les rencontres humaines. Des pèlerins 

venus des quatre coins du globe, chacun avec 

son histoire unique, ont croisé mon chemin. 

Nous partagions des sourires, des histoires, des 

moments de silence et parfois même des 

larmes. La langue était souvent une barrière, 

mais l'amitié transcende les mots. 
 

Le pèlerinage à Compostelle était aussi une 

épreuve physique. Les longues journées de 

marche semblaient parfois interminables, mais 

chaque étape était une victoire. Les ampoules 

aux pieds et les muscles endoloris étaient le prix 

à payer pour le privilège de cheminer sur cette 

voie millénaire. Chaque village offrait un refuge, 

non seulement pour reposer le corps, mais aussi 

pour nourrir l'âme. Les repas partagés avec 

d'autres pèlerins étaient des banquets simples 

mais riches en saveurs, une célébration de la 

fraternité. 
 

Le point culminant de cette aventure était bien 

sûr la cathédrale de Saint-Jacques-de-

Compostelle. L'émotion qui m'a envahi en 

atteignant la place devant la cathédrale est 

indescriptible. L'épuisement et la joie se 

mêlaient alors que je contemplais la majesté de 

cet édifice chargé d'histoire et de spiritualité. La 

messe du pèlerin, célébrée à midi, était le 

couronnement de cette quête. Les prières, les 

chants et le recueillement collectif étaient 

comme une offrande de gratitude pour le 

voyage accompli. 
 

Revenir de Compostelle a été tout aussi 

transformateur que le chemin lui-même. Les 

leçons tirées de cette aventure resteront 

gravées dans mon cœur. La simplicité, la 

solidarité et la résilience sont des vertus que j'ai 

redécouvertes sur le Camino. Le retour à la vie 

quotidienne peut sembler déconcertant, mais je 

porte avec moi la certitude que l'esprit du 

pèlerinage continuera à guider mes pas.  
 

En conclusion, le pèlerinage à Saint-Jacques-de-

Compostelle n'est pas seulement une marche 

physique, mais une quête intérieure profonde. 
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C'est une expérience qui transcende les limites 

du temps et de l'espace, reliant les pèlerins du 

passé et du présent dans une communion 

spirituelle. Mon cœur est rempli de 

reconnaissance pour cette aventure unique, et 

je souhaite à chacun la chance de vivre une telle 

transformation sur le Chemin de Saint-Jacques. 

 

 

La renaissance de Compostelle, de 1879 à 

nos jours  

 

À la fin du XIX siècle, le pèlerinage de 

Compostelle se meurt. Les reliques de saint 

Jacques ont disparu depuis plus de trois cents 

ans et certaines années, on ne compte qu’une 

centaine de pèlerins qui arrivent à Santiago. 

 

L’an dernier, ils étaient plus de quatre cent mille 

venus voir le reliquaire contenant les restes du 

saint apôtre. Que s’est-il passé dans ce dernier 

siècle et demi qui explique un tel revirement ? 

Quels sont les évènements marquants qui ont 

revigoré la ferveur pérégrine en Galice et en 

Europe ? Qui sont les personnages qui ont 

influencé le cours de cette histoire ?  

 

C’est ce que la conférence « La renaissance de 

Compostelle de 1879 à nos jours » vous présente 

sur le site You Tube de votre Association. Cette 

conférence initialement tenue en février dernier 

dans Lanaudière est maintenant accessible à 

l’ensemble des membres et au public. En plus 

des questions mentionnées ci-dessus, elle 

présente une étude de cas sur la façon dont le 

Chemin du Puy a été créé dans les dernières 

décennies du XXI siècle. Attendez-vous à 

quelques surprises ! 

 
François Lépine 

 

L’histoire de mes livres 
 

Monsieur Claude Bernier est un des onze 

membres honoraires de notre Association. Il 

possède la carte de membre numéro 21… Il 

était présent à l’assemblée de fondation de 

l’Association le 28 octobre 2000. Il s’est rendu à 

plusieurs reprises sur les chemins de 

Compostelle et il a publié de nombreux livres 

mais avec certaines difficultés comme il nous le 

raconte si bien dans le texte qui suit. Comme 

quoi, dans la vie, il faut parfois persévérer. 

 

En 2001, après mon premier chemin de 

Compostelle, de Puy-en-Velay à Santiago, une 

dame de Québec qui avait publié mon roman 

Un Matin d'Avril, m'a fortement conseillé 

d'écrire le récit de mon chemin. Elle allait 

publier mon livre. Je me suis mis à la tâche, 

encouragé en cela par Claude Perreault, 

l'animateur de la Montérégie, avec qui je 

partageais souvent des souvenirs de mes 

chemins. 
 

 
 

Avec Mme Gagné, j'ai publié trois livres: Mes 2 

000 kilomètres sur les Chemins de Compostelle, 

La Via de la Plata et Le Chemin d'Arles. Puis 

Mme Gagné est tombée malade et elle a vendu 

sa maison d'éditions, qui s'appelait Arion. Le 

Français qui a acheté Arion, ne voulait rien 

savoir des Chemins de Compostelle. Il a quitté 
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le Québec, l'année suivante, en apportant tous 

mes livres. Je me suis retrouvé sans éditeur. J'ai 

bien envoyé quelques manuscrits à des maisons 

d’éditions reconnues, mais aucun éditeur n'était 

intéressé. 
 

Marie, qui était alors animatrice pour la section 

de Québec, m'a conseillé de mettre mes livres 

sur le site de l'Association. Ce que j'ai fait. Mes 

livres sont demeurés 3 ans sur le site de 

l'Association. Puis, quelqu'un a jugé que ces 

textes étaient trop lourds, qu'ils prenaient trop 

de place. Mes livres ont disparu.1 
 

Au même moment, une jeune pèlerine était 

venue me voir. Elle allait à Paris et elle voulait 

profiter de son séjour pour faire un chemin de 

Compostelle. Je lui ai raconté l'histoire de mes 

manuscrits. Elle partait pour Paris pour une 

année de formation à la Sorbonne. 
 

L'année suivante, à son retour, elle est venue 

me voir. Elle était allée au 7, rue de l'Échiquier, à 

la librairie Librinova et avait raconté mon 

histoire à une dame qui m'invitait à 

communiquer avec eux. J'ai mis un an à me 

décider. Puis j'ai communiqué avec Librinova. La 

maison d'éditions me demandait 300$ pour 

publier mon livre, car il fallait payer les frais 

pour la manutention, la mise en page, 

l'impression et la diffusion. J'ai décidé de tenter 

ma chance. 
 

Trois mois plus tard, j'ai reçu une réponse. La 

dame avait bien aimé mon manuscrit, elle 

m'offrait un nouveau contrat. Elle trouvait que 

mon manuscrit n'avait pas besoin de mise en 

page. Il pouvait être publié tel quel. Elle avait lu 

                                                        
1  Le site web de l’époque n’était pas conçu pour accueillir 
ce genre de document. De plus, au fil du temps, d’autres 
auteurs ont manifesté leur intérêt pour être publiés sur le 
site de l'association. Par soucis d’équité nous avons décidé 
de cesser de publier les ouvrages des membres. 

 

les 30 premières pages et elle n'avait pas trouvé 

une seule faute de français, donc, pas de frais 

de correction. Il restait à payer pour la publicité. 

Je lui ai répondu que je ne voulais pas de 

publicité, que je voulais offrir mon livre à 

quelques amis, une centaine au maximum. 
 

Nous avons convenu d'un contrat qui me 

rapporterait très peu, mais tous les frais seraient 

payés par la maison d'éditions par la vente des 

livres. Comme je prévoyais vendre une centaine 

de livres, j'ai signé le contrat. Selon les calculs 

de la dame, chaque livre allait me rapporter 

entre 20 ou 25 sous pour chaque exemplaire. 

Comme je ne voulais pas faire un sou avec mes 

manuscrits, j'étais d'accord avec ce contrat. Un 

mois plus tard, elle m'a rappelé. Je pouvais lui 

envoyer tous mes manuscrits, elle allait les 

publier. Je n'ai pas hésité, d'autant plus que je 

n'avais pas trouvé un seul éditeur qui était 

intéressé par mes manuscrits. 
 

Claude Bernier,  

Information transmise par Marc Aubray 
 

 

Un succès de vente 
 

Depuis 2016, les 18 manuscrits sont publiés par 

Librinova. Les ventes ont dépassé depuis 

longtemps les 100 000 livres vendus dont 80% 

en Europe. De l’équipe du Pas à pas, nos 

félicitations pour ce beau succès… 
 

 
 
 

Note : Le vidéo « Claude Bernier, son chemin ultime » est 

disponible sur notre chaîne You Tube : 

https://youtu.be/Nh1lDiwz1dY 

 

https://youtu.be/Nh1lDiwz1dY
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DES NOUVELLES DES RÉGIONS 

La région d’Outaouais 

Le 5 mars dernier, l’Ambassadeur d’Espagne, 

Monsieur Serrano, intronisait mesdames Lea 

Pinnock, et Wendy Loly dans l’Ordre du Mérite 

Civil d’Espagne, un Ordre créé en 1928 par le roi 

Alfonso XIII. Elles sont membres de la Canadian 

Company of Pilgrim (CCOP). 

 

Mme Léa Pinnock, Monsieur Serrano Ambassadeur 

d’Espagne et Mme Wendy Loly 
 

Des représentants de notre Association ont été 

conviés à participer à cette cérémonie en 

qualité de partenaire de la CCOP. Des 

représentants de l’Association Américaine 

étaient également présents. 

 

De la part de l’Association Du Québec à 

Compostelle, félicitations à mesdames Pinnock 

et Loly. 

 

Des représentants de l’Association de la région de 

l’Outaouais en présence de l’Ambassadeur d’Espagne 

Information transmise par Jocelyn Cousineau 

 

 

La région de Québec 
 

Le «Coup d’envoi» 

 

Le 9 mars dernier avait lieu le « Coup d’envoi » 

de la région de Québec. Un total de 80 futurs 

pèlerins a participé à cette journée riche en 

échanges et en partages. Des ateliers en petits 

groupes en présence d’animateurs ayant déjà 

parcouru des chemins de Compostelle ont été 

prévus à cet effet 

 

Le point culminant a bien sûr été la remise 

protocolaire de la credencial accompagnée de 

petits présents et d’une prise de photo souvenir 

individuelle.  

 

La rencontre s’est terminée par un apéro et par 

un souper de groupe durant laquelle la bonne 

humeur était de mise. 

 
 
 



 
 
 

 7 

 
 

Des futurs pèlerins souriants 
 

 
Une équipe de bénévoles qui a animé cette journée sous 

la coordination de Lucie Levasseur 
 

Résumé rédigé par Pierre Morin 
 

 

La marche de l’Isle-aux-Coudres 
 

Samedi le 4 mai prochain aura lieu la prochaine 

édition de la « Marche de l’Isle-aux-Coudres ». Il 

s’agit d’une marche de 23 kilomètres dans un 

décor enchanteur.  Pour certains participants, 

cette activité s’inscrit dans la préparation d’un 

chemin de Compostelle à venir alors que pour 

d’autres, il s’agit d’une activité printanière 

agréable. Peu importe votre motivation, nous 

vous invitons à vous inscrire en grand nombre à 

cette activité sur le portail situé sur le site Web. 
 

Un petit vidéo permet d’en savoir davantage sur 

cette rencontre annuelle. Le lien est le suivant :  

https://youtu.be/8l2SUd6u4a8 

 
 

NOS ORGANISMES PARTENAIRES 

 

Notre Association entretien des liens amicaux 

avec plusieurs associations jacquaires à travers 

le monde. Nous leur réservons une place dans 

le Pas à pas afin que nous puissions mieux les 

connaître. Aujourd’hui, c’est au tour de 

l’Association Compostelle Nord (de France). 

Merci pour cette précieuse collaboration. 

 

Compostelle Nord 

 
 

 

 

 
 

1. Présentation  
 

Notre Association fut fondée en vertu de la loi 

1901 d'intérêt général (au Québec ASBL). Elle 

est non confessionnelle, indépendante et sans 

but lucratif. Elle fut créée en 2004 et elle 

comptait 180 membres au 31 décembre dernier. 

Elle est animée uniquement par des bénévoles. 

 

Objet : Diffuser les informations nécessaires au 

pèlerinage vers Compostelle, à pied, à 

bicyclette, ou à cheval ; d’accueillir les 

personnes qui s’intéressent à l’histoire du 

pèlerinage à Compostelle et à ses chemins; de 

rechercher et de promouvoir les chemins 

jacquaires dans le Nord, ainsi que toutes 

actions touchant de près ou de loin à cet objet. 
 

Réalisations : Organisation d’un point 

rencontre chaque mois à la Maison des 

Associations de Lille, de marches découvertes 

« sac à dos », de conférence-débats sur le 

thème « Compostelle », découverte et 

https://youtu.be/8l2SUd6u4a8
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reconnaissance de chemins, délivrance de la 

Crédencial, etc … 
 

Relation avec la Belgique (Wallons et Flamands), 

relations suivies avec Compostelle Arras, 

Beauvais et Paris.  
 

Notre association est membre de la Fédération 

Française des Associations des Chemins de 

Compostelle (FFACC), qui regroupe cinquante 

Associations françaises. 
 

2. Les Chemins dans le département du 

Nord de la France 
 

La découverte et le tracé des chemins qui 

concernent notre département résultent de 

l’initiative de plusieurs associations jacquaires : 
 

Association flamandes VLAAMS GENOOTSCHAP 

van SANTIAGO de COMPOSTELA, association 

Wallonne : Compostelle Belgique, Compostelle 

Tournai, celles de Compostelle Arras, Beauvais 

dans l’Oise et Paris : Compostelle 2000. 
 

L’idée première était de prolonger la voie de 

Bruges qui rejoint la frontière française à Menin 

/ Halluin, vers Lille et Paris.  
 

Nous avions déjà réalisé il y a quelques années 

une deuxième voie : Tournai – Reims, qui 

traverse le département 59 entre Mortagne du 

Nord et Prisches (Thiérache).  Lille se situe sur la 

route de Bruges à Paris ou de Bruges vers 

Vézelay. 
 

Ces voies rejoignent la voie de Tours (en 

passant par Chartres ou Orléans) ou la voie de 

Vézelay en passant par Troyes et Reims. 
 

Nous nous sommes efforcés d’éviter les 

difficultés de la circulation routière en 

privilégiant les chemins herbeux et tranquilles. 

Nous avons opté pour un chemin qui suit en 

bonne partie le GR 121 B et notamment la 

Marque. La jonction avec nos amis du Pas de 

Calais se fait à Libercourt. Ce tracé d’Halluin à 

Libercourt a été validé par le CDRP et le 

département du Nord, il est inscrit au PDIPR. 
 

Le guide « pas à pas » d’Halluin à Libercourt est 

disponible pour le téléchargement gratuitement 

sur notre site Internet : www.compostelle-

nord.com rubrique nos itinéraires. 
 

Par ailleurs, plusieurs accueillants sur le chemin 

permettent de faciliter le logement des pèlerins 

de passage. 
 

3. Un chemin pour tous 
 

Depuis plusieurs années déjà, notre association 

a souhaité se tourner vers les 

personnes dont le handicap 

pouvait leur interdire l'accès 

au chemin de Compostelle. 

C'est pourquoi en 2021 nous 

avons accompagné entre Le 

Puy-en-Velay et Conques 

deux personnes mal-

voyantes, puis en 2022 entre 

Porto et Saint-Jacques-de-

Compostelle. 
 

Nous sommes actuellement 

en relation avec plusieurs 

associations locales pour 

continuer dans cet esprit de 

"chemin pour tous". 

 

Maison des Associations 
27 rue Jean Bart 59000 Lille 
Adresse mail : compostelle.nord@gmail.com 

 
Site internet :  www.compostelle-nord.com 
 
 
 

http://www.compostelle-nord.com/
http://www.compostelle-nord.com/
mailto:compostelle.nord@gmail.com
http://www.compostelle-nord.com/
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FINI L’ACCUEIL PÈLERINS DE LA 

FÉDÉRATION FRANÇAISE AU PUY-EN-

VELAY 
 

Le bureau d’accueil et d’informations de la 

Fédération Française des Associations des 

Chemins de Compostelle (FFACC) va fermer 

définitivement en ce mois d’avril. 
 

En avril 2011, la FFACC ouvrait pour la première 

fois son bureau d’accueil et d’informations pour 

les pèlerins et touristes du Puy-en-Velay. Ce 

local, à l’époque se situait rue Bec-de-lièvre à 

proximité de la Cathédrale. Il était ouvert durant 

la belle saison et tenu par des permanents 

bénévoles issus d’Associations adhérentes à la 

Fédération. Les permanents étaient hébergés au 

gîte Saint-Jacques, rue Polignac. 

 

En 2018, grand changement : la Fédération. 

Suite à une opportunité proposée la Ville du 

Puy, s’installe dans un pas de porte, rue des 

Tables, au pied de la Cathédrale, qui deviendra 

son siège social et sera baptisé Espace Europa 

Compostella. 

Un endroit beaucoup plus stratégique car 

obligeant tous les touristes et pèlerins à passer 

devant le local pour aller ou repartir de la 

Cathédrale. Concomitamment, la Fédération va 

louer un appartement où seront hébergés les 

permanents pour avoir plus de confort et 

d’autonomie. 
 

En 2023, ce sont 6 300 visiteurs qui vont entrer 

dans l’Espace Europa Compostella et 1 700 

credenciales vendues. 
 

Ce local était mis à disposition gracieusement 

par la Ville du Puy-en-Velay, tout comme le 

précédent rue Bec-de-lièvre. 
 

Or, tout récemment, la Fédération a appris que 

la ville était en négociation pour vendre le local 

de la rue des Tables. Faute de trouver une 

solution alternative, son conseil 

d’administration, réuni en urgence, a décidé à 

l’unanimité de quitter définitivement Le Puy-en-

Velay. Le déménagement du local de la rue des 

Tables et de l’appartement se feront au courant 

du mois d’avril. 
 

 
 

Article extrait du journal « Coquille en Nord » 

publié par l’Association Compostelle Nord. 
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DATE DE TOMBÉE DE LA PROCHAINE ÉDITION 
 

 
 

La date de tombée de la prochaine édition est 

fixée au vendredi le 31 mai. N’hésitez pas à 

nous faire parvenir vos textes et vos photos, 

nous les partagerons avec nos lecteurs avec 

plaisir.  
 

Vous pouvez utiliser le lien suivant : 

pasapas@duquebecacompostelle.org 

 

 

 
 

 

Pour suivre votre Association : 
     

Vous pouvez suivre les informations concernant 

votre Association grâce au site internet : 

https://www.duquebecacompostelle.org 
 

À la page Facebook : 

https://www.facebook.com/duquebecacompostelle/ 
 

 

Et sur la chaîne You Tube :  

Chaîne YouTube de l'Association Du Québec à 

Compostelle 

 

Ont collaboré à la présente édition : 
 

Marc Aubray   François Lépine 

Claude Bernier  Patrick Loret 

Jocelyn Cousineau  Johanne Morin 

Jean-Marc Darveau  Pierre Morin    

Denis Dumais  Christian Tessier 

            L’Association Compostelle Nord 
 

             

Et n’oubliez pas… 
 

Ça marche maintenant depuis 

plus de 23 ans. 

 

mailto:pasapas@duquebecacompostelle.org
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